




토론회 개요 

  ￭ 일    시: 2017. 10. 16.(월) 14:00 ～ 16:00
  ￭ 장    소: 충청남도 남부평생학습관(2층 공연장)

  ￭ 주    최: 충청남도의회
  ￭ 주    제: 논산 구도심 살리는 방안 모색

진 행 흐 름 

시   간 내   용 비   고

< 개 회 식 >

14:00~14:05 05‘ 개회 및 국민의례 등 사회자 : 정책지원팀장

14:05~14:25 20‘
내 빈 소 개  및

개 회 사 등
전낙운 의원

                      < 토 론 회 >      ※ 진행: 전낙운 의원

14:25~14:45 20‘ 주 제 발 표
임준홍 충남연구원 연구위원(20분)
(새정부 도시재생 뉴딜사업의 특징)

14:45~15:25 40‘ 지 정 토 론 ‧ 토론자 4명(각 10분 정도)

15:25~15:45 20‘ 자 유 토 론 ‧ 발제자, 토론자

15:45~15:55 10‘ 청 중 토 론 ‧ 참여자 전체

15:55~16:00 05‘ 정 리  및  폐 회 ‧ 좌   장





논산 구도심 살리는 방안 모색을 위한
 의 정 토 론 회 
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현상이 심화되어 왔다 당연히 구도심의 활성화 방안에 대한 논의가 있었어야 하지만.  

전일순 시장 임성규 시장 그리고 황명선 시장 등 역대 논산시장들은 빚을 지고라도 

시도 했어야 할 도심을 관통하는 호남선 철도의 이설 내지는 공중부상화 주차공간의,  

확보 소규모 쌈지공원 조성 등에 대해 별 무관심으로 일관 오늘날 구도심을 회생불능, ,  

상태의 나락으로 떨어뜨렸다. 

그나마 전통시장인 화지 중앙시장이 재래시장으로서 그 명맥을 잇고 있는 것은   

고 임성규 전 시장 재임 당시 조성한 상당한 규모의 주차 공간 확보의 덕이며 특히 

화지시장 제 주차장은 재래시장의 숨통을 틔어줬다는 긍정적인 평가를 받는다3 .

물론 지자체의 재정환경에 비추어 당장의 시업으로 추진 할 수는 없다하더라도   

논산 중심도심의 먼 미래를 위한 구도심 재개발 청사진은 반드시 마련되어야 하며     

그 추진방향에 있어서는 호남선 철도의 공중부상화로 도심의 남북 분화현상을 

해소해야 하며 관촉사거리의 쌍방통행이 가능한 도시계획도로의 확장이 필요하다 . 

또 화지시장 일원에 국한한 대형 주차장을 화지 통 등에 조성하고 구도심지역에는 3  

단 한 곳도 없는 소위 쌈지공원의 조성이 필요하다 더욱 과거 논산시가 번영을   . 

구가하던 시절 논산읍사무소가 있던 큐앤빌딩 구 아원빌딩 을 논산시가 매입하여  [ ]

공용청사 및 주차 공원으로 개발해야 한다.

 뿐만 아니라 지금 부창동사무소와 취암동사무소가 함께 쓰고 있는 구논산군청 청( ) 사를  

시민들의 문화공간으로 활용하는 방안을 추진하고 양 동사무소를 각기 나누어 재배치 

하는 것도 적극적으로 검토해야할 시점으로 본다.
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